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Madame Monique Boulestin présente le power point (cf. annexe) sur la coopération décentralisée. 

 

Lors des interventions de sensibilisation aux mobilités internationales avec Info Jeunes, toutes les 

informations nécessaires sont données aux jeunes (explications sur ce qu’est un service civique, 

présentation de la mission de LM). 

 

Des délégations étrangères ont été accueillies pour des visites de découvertes du territoire. 

 

Des actions de développement sur le plan international sont engagées.   

Travail entre les différentes communes de LM grâce :  

- Au programme Odyssée : Echange avec les enfants des écoles CM1/CM2 (3 classes de 3 communes 

différentes) en lien avec la DRAC et l’éducation nationale. 

- A un travail sur la mémoire : événements liés aux grandes périodes de l’histoire avec une exposition 

de 12 panneaux qui seront mis, à tour de rôle, dans chaque commune de LM.  

 

 

Renforcer la visibilité sur le plan régional, national et international : grâce une adhésion avec So-

coopération qui est un réseau régional multi-acteurs de Nouvelle Aquitaine pour la coopération et la 

solidarité internationale (cf annexe) et aussi le partenariat avec le ministère de l’Europe et des Affaires 

Etrangères (MEAE). Une visite de M. d’Argoeuvres a permis de consolider les liens avec le MEAE. 

 

Sénégal : LM travaille avec 5 communes du Sine Saloum sur la sensibilisation aux traitements des déchets 

et de la nécessité de ramasser notamment les matières plastiques (création poubelles par les enfants des 

écoles avec l’aide d’un plasticien). Le ministre des Collectivités territoriales va être invité par les 

associations des maires de France. 

 

Argentine :  

- Axe 1 : l’objectif serait de pouvoir de nouveau exporter des semences et des embryons pour améliorer 

le cheptel avec le pôle de Lanaud. 

- Axe 2 : former les jeunes dans le domaine de la transition écologique à travers une formation agricole 

de qualité (Lycée les Vaseix) 

- Axe 3 : former les ingénieurs et cadres formateurs dans le domaine de l’agriculture et de l’agro-

alimentaire. 

Projet d’une antenne vétérinaire avec l’idée d’un pôle en Haute-Vienne en lien avec Maisons-Alfort. 

 

La coopération décentralisée est un carrefour autour de nombreux sujets, de l’économie désormais 

mondialisée et une certaine connaissance du monde. 

 



 

 

Mme Pauliat s’interroge : comment LM exerce-t-elle un rayonnement à l’extérieur et comment elle peut 

attirer des personnes ? 

 

Elle souhaiterait qu’il y ait une réflexion sur un outil / un système de base de données / de plateforme 

unique permettant de compiler tout ce qui a été fait par les uns et les autres afin d’éviter que les structures 

fassent des doublons avec l’idée de se compléter les uns avec les autres. Il faudrait trouver un système qui 

permet de faire cette interaction et que chacun dans son domaine puisse indiquer ce qu’il a fait au plan 

international. Pas forcément que ce soit LM qui porte ce projet. 

 

Il faut mettre autour de la table tous les acteurs avec des rencontres à programmer avec des thématiques, 

1 fois par an,1 forum avec l’ensemble des acteurs (universitaire, culturel, multiculturel, économique….). 

Faire une phase test. 

 

On parle de diplomatie limousine mais il faut une plateforme en corrélation avec la CCI qui s’occupe de 

coopération internationale, une structure pilote et ensuite on élargit à d’autres acteurs. L’Université 

travaille sur l’innovation et a mis en place un portail de l’innovation. 

Il faut développer ce qui existe déjà. 

 

 

 

 

 

Ligne POLT (Paris Orléans Limoges Toulouse) 

 

Mme Pauliat va faire un projet de courrier qui sera transmis à tous les membres. 

Le Polt est un sujet alarmant et il faut s’en occuper. 

 

Comment parler d’attractivité et faire venir des personnes sur le territoire de la Haute-Vienne, si à côté le 

déplacement pose un problème surtout au niveau ferroviaire ? 

 

 


